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NOTA INFORMATIVA
Comunicación periódica facilitada por la gerencia del CAUBU 

10 DE MARZO DE 2023

MARÍA RODRÍGUEZ
Veterinaria del animalario 
del CAUBU

TRES 
PREGUNTAS 
A… 

COMUNICADO DEL EQUIPO DIRECTIVO DEL CAUBU

A raíz de las cartas remitidas por la Junta Directiva del Colegio de Médicos de 

Burgos a propósito de un informe de su Comisión Deontológica, el equipo directivo 

del Complejo Asistencial Universitario de Burgos desea:

- Manifestar el rechazo al contenido de esas cartas, tal y como se comunicó al 

propio Colegio de Médicos al día siguiente de su envío.

- Transmitir públicamente el apoyo total que, a nivel interno, comunicó a sus 

facultativos colegiados en cuanto tuvo noticia de dichas cartas. 

- Reconocer la labor desarrollada por todos los profesionales, tanto en la pandemia 

como en la actualidad. Cabe recordar que los protocolos de humanización se 

diseñaron y se aplicaron desde los primeros meses de la pandemia y se fueron 

actualizando según la situación epidemiológica. 

Por todo ello, manifestamos nuestro más sincero agradecimiento por su buen hacer 

diario.
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Acaba de incorporarse al CAUBU como veterinaria, ¿Cuál ha sido su trayectoria 

profesional hasta asumir esta responsabilidad?

Me doctoré en Veterinaria por la Universidad de León y mi carrera siempre ha 

estado vinculada a la salud y sanidad animal, desde la clínica asistencial a la 

investigación biomédica. Soy especialista en bienestar y salud de animales de 

experimentación y fui responsable del animalario de la Universidad de León. 

Posteriormente también trabajé para la industria farmacéutica, lo que me aportó 

una visión más global de las necesidades de la labor asistencial de nuestros 

profesionales en la defensa de la salud. Creo que la colaboración entre las 

distintas profesiones sanitarias es fundamental, algo que se confirma con la 

experiencia que nos ha traído la pandemia. Es necesario comprender y aplicar 

políticas “One Health” que aborden la salud desde una perspectiva global: 

personas, animales y medio ambiente.

¿Qué objetivos se ha marcado como prioritarios en esta nueva etapa?

Como responsable de bienestar animal y veterinaria designada del animalario del 

CAUBU, mi labor consiste en que, en aquellos proyectos de docencia e 

investigación donde sea imprescindible la utilización de animales, esta se realice 

de acuerdo a un comportamiento ético y a la normativa vigente.

A pesar del gran desarrollo de los métodos alternativos, aún hay fases de esos 

proyectos en los que el uso de animales es insustituible. La recuperación del 

servicio de animalario del HUBU permitirá alcanzar objetivos más ambiciosos en 

investigación, imprescindible para la mejora continua de la calidad asistencial, así 

como en la formación de los profesionales.

Como aspiración de futuro, el animalario puede ser, además, un recurso 

fundamental de colaboración con la industria farmacéutica desde una 

perspectiva muy clínica, orientada a desarrollar nuevas terapias ajustadas a las 

necesidades asistenciales, que están en constante evolución.
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¿Qué mensaje o reflexión le gustaría compartir con todos los profesionales del 

CAUBU?

A lo largo de mi carrera profesional he visto cómo los investigadores y docentes se 

mostraban reticentes a plantear proyectos de experimentación con animales 

porque lo asocian a trámites administrativos lentos y complicados. Es importante 

destacar la importancia y la necesidad de esa tramitación, puesto que garantiza que 

los animales sólo se utilizan cuando es imprescindible y que siempre se asegura su 

bienestar de acuerdo con las normas más exigentes; se les evita cualquier tipo de 

estrés y sufrimiento empleando todos los medios a nuestro alcance, en el manejo, 

alojamiento y mediante la utilización de analgesia y anestesia. Mi labor en el HUBU 

es facilitar y asesorar a los profesionales a lo largo del proceso; estamos a su 

disposición para ayudarles en todo lo necesario y que la burocracia no sea un 

obstáculo para desarrollar proyectos. Tenemos el capital humano y los medios 

materiales también a disposición para que la utilización de animales con fines 

científicos sea una realidad accesible a todos.

PRESENTACIÓN PIERCYL
Un grupo de profesionales del 

CAUBU, pertenecientes a los 

servicios de Medicina Interna, 

Pediatría, Análisis Clínicos, así 

como personal de Enfermería del 

Área de Hospitalización, 

Neurología/Ictus y

Nefrología/Urología, han asistido esta mañana a la Jornada de presentación del Plan 

Integral de Enfermedades Raras de Castilla y León (PIERCyL). La jornada, presidida 

por el Presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, ha
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LISTADO DE PUBLICACIONES 
Se adjunta mediante enlace el listado de documentos revisados y publicados en el 

área de enfermería de la intranet entre diciembre de 2022 y febrero de 2023.

dado a conocer el nuevo modelo de atención a las personas con enfermedades raras 

y sin diagnóstico y a sus familias en nuestra Comunidad, así como las líneas 

estratégicas para su desarrollo.

El PIERCyL ha contado con la participación de la Federación Española de 

Enfermedades Raras (FEDER) y de las Consejerías de Sanidad, de Educación, de 

Familia e Igualdad de Oportunidades y de Industria, Comercio y Empleo, que han 

posibilitado el abordaje integral de las necesidades de las personas con 

enfermedades raras y sin diagnóstico.

NOTIFICACIÓN DE PACIENTES COVID 
A FECHA DE HOY (8 a.m.)

EN PLANTA: 12 EN UCI: 1 ALTAS: 3

https://saludcastillayleon-my.sharepoint.com/:b:/g/personal/12406196l_saludcastillayleon_es/EVZFkTE4Q8NDmQrbTvGcMtEB2W9t7lEgJbQfSWNTWrAdzg?e=s2RQIE

